

ABSTRAK

Prasetyo, Herry. 2021. *Legenda Sendang Lanjar Maibit Dalam Sastra Lisan Desa Maibit, Kecamatan Renggel, Kabupaten Tuban (Kajian Struktur Naratif, Nilai Budaya Dan Resepsi Masyarakat)*. Skripsi. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing: (1) Dr. H. Mustofa, M.Pd., (2) Daniar Sofeny, M.Pd.

Kata Kunci: sastra lisan, legenda, struktur naratif, nilai budaya, resepsi masyarakat.

Sastra lisan merupakan kesusasteraan masyarakat yang mencakup ekspresi kebudayaan suatu daerah yang disebarkan secara turun-temurun secara lisan. Legenda dapat dipahami sebagai bagian dari sastra lisan berisikan cerita/prosa rakyat bersifat magis dan sering dikaitkan dengan asal muasal penamaan tokoh, peristiwa, dan tempat-tempat yang nyata. Legenda dipandang sebagai sejarah kolektif suatu komunitas masyarakat, sifatnya yang tidak tertulis seringkali mengalami distorsi, sehingga cerita tersebut dapat berbeda dengan aslinya. Peneliti memilih penelitian Legenda Sendang Lanjar Maibit Dalam Sastra Lisan di Desa Maibit, Kecamatan Renggel, Kabupaten Tuban, dikarenakan Legenda Sendang Lanjar Maibit memiliki sifat migratoris dan sekuler. Berdasarkan alasan tersebut tujuan penelitian ini 1) mendeskripsikan struktur naratif Legenda Sendang Lanjar Maibit, 2) mendeskripsikan nilai-nilai budaya yang terkandung dalam Legenda Sendang Lanjar Maibit, 3) mendeskripsikan resepsi masyarakat yang terkandung dalam Legenda Sendang Lanjar Maibit.

Metode yang digunakan pada penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan objek sastra lisan berbentuk legenda. Penelitian ini berlatar tempat di Desa Maibit, Kecamatan Renggel, Kabupaten Tuban. Data penelitian ini berupa hasil observasi dan wawancara peneliti dilapangan berupa kutipan-kutipan dari narasumber yang berkaitan dengan struktur naratif, nilai budaya dan resepsi masyarakat. Teknik pengumpulan data menggunakan 1) observasi, 2) wawancara, 3) pencatatan, 4) perekaman, 5) transkripsi, 6) transliterasi.

Hasil dari penelitian ini adalah 1) struktur naratif meliputi alur, setting, terem dan fungsi serta pelaku cerita, 2) nilai budaya meliputi nilai kepercayaan, nilai karya manusia, nilai kealaman dan nilai sosial, 3) resepsi masyarakat yang terdapat didalamnya meliputi adanya tempat yang dikeramatkan, air yang memiliki keberkahan, Legenda Sendang Lanjar Maibit asal muasal nama desa, adanya kewajiban sedekah bumi, Legenda Sendang Lanjar Maibit dan mitos yang terdapat didalamnya.